

Conseil communal

Procès-Verbal

Séance du 29 janvier 2024 à 19H00

- Présents : Maxime DAYE, Bourgmestre - Président;
Léandre HUART, Ludivine PAPLEUX, Echevins;
Bénédicte THIBAUT, Présidente du CPAS;
André-Paul COPPENS, Olivier FIEVEZ, Angélique MAUCQ, Echevins;
Jean-Jacques FLAHAUX, Martine DAVID, Michel BRANCART, Yves GUEVAR, Pierre
André DAMAS, Henri-Jean ANDRE, Nathalie WYNANTS, Christophe DECAMPS, Guy DE
SMET, Anne-Françoise PETIT JEAN, Christiane OPHALS, Muriel DE DOBBELEER, Pierre-
Yves HUBAUT, Agnès MUAMBA KABENA, Sabine CORNELIUS, Christine KEIGHEL-
EECKHOUDT, Conseillers Communaux.
Bernard ANTOINE, Directeur Général.
- Excusé(s) : Nino MANZINI, Martine GAEREMYNCK, Eric BERTEAU, Laurent LAUVAUX, Conseillers
Communaux.

Objet n°13 - Question orale de Madame la Conseillère Agnès Muamba Kabena relative à la promotion du vivre ensemble, la cohésion sociale dans notre ville et nos villages ainsi que la sensibilisation des citoyens à cette problématique

L'Assemblée Générale prend connaissance de la question orale de Madame la Conseillère Agnès Muamba Kabena relative à la promotion du vivre ensemble, la cohésion sociale dans notre Ville et nos villages ainsi que la sensibilisation des citoyens à cette problématique.

Monsieur le Bourgmestre, Madame la
Présidente du CPAS,

Mesdames et Messieurs les Echevins et Conseillers Communaux,

Monsieur le Directeur Général, Mesdames et
Messieurs du public,

Nombreuses sont les associations qui œuvrent péniblement au quotidien pour des thématiques de bien-être, d'accueil, de solidarité etc, mais on peut observer que rares sont les actions menées en synergie.

En effet, plusieurs activités pouvant favoriser le vivre ensemble existent dans notre belle commune : le carnaval, la journée « faites du sport », les activités dans certains quartiers, etc. mais hélas, cette cohésion sociale tant désirée est très peu visible : les communautés ne se mélangent pas encore assez.

A part le foot, les églises, force est de constater que les engagements politiques, les bénévoles, ne mobilisent plus ni jeunes ni adultes...

Voici les points que je souhaiterais aborder dans ma question à partir du tournoi « Merveille » :

En 2022, notre commune a accueilli Merveille, jeune Ivoirien amoureux du Foot. Comment passer de la solitude à l'intégration ? Une dynamique s'est mise en place et un tournoi de mini-foot

rassemblant jeunes, seniors et associations a vu le jour le 3 juin 2023, sous la supervision du Plan de cohésion sociale, la ville de Braine-le-Comte, le service jeunesse et les Asbl Petits Pas et GEB.

Cette expérience se reproduira le 25 mai 2024, occasion de faire la fête autour du Ballon.

- En sachant qu'il est très difficile de rassembler nos communautés, quelles sont les pistes, moyens d'actions que la commune peut-elle suggérer pour mobiliser différentes associations et communautés afin de dynamiser les activités populaires. Que faire pour que cette activité du 25 mai 2024 soit une véritable fête populaire, un moment de rencontre interculturelle et intergénérationnelle ?
- Plusieurs aides et services existent pour soutenir les associations, que ce soit à la Région Wallonne, à la fédération Wallonie Bruxelles, à l'Europe etc...

Comment la commune peut-elle améliorer l'accessibilité de ces aides pour les associations ?

- Pourrait-on imaginer que les conseillers communaux, autour de cette activité festive du 25 mai, profitent de l'opportunité pour promouvoir l'importance de s'engager en politique ?

Je vous remercie pour les réponses apportées.

Madame l'Echevine Angélique MAUCQ répond à la question.

Les pistes et moyens d'actions afin de dynamiser les activités populaires et rassembler les communautés ont été multiples en 2023 :

- Toutes les actions mises en place afin de développer le **Vivre-ensemble** et ce avec les partenaires :
- Noël solidaire
- Repas solidaire
- Tournoi de mini-foot en juin 2023 (intergénérationnel et multiculturel)
- Activités intergénérationnelles : création d'hôtel à insectes – En 2024 : mise sur pied d'une expo-photos intergénérationnelle
- Toutes les actions mises en place afin de créer du lien, voire au sein des quartiers, et ce, grâce aux comités de **quartier**.
- Soutien financier dans les activités organisées par les comités de quartier (Pire et Champs de l'ange pour Chasse aux œufs, Halloween, Saint Nicolas, brocante, ...)
- Organisation de la Fête des voisins (en collaboration avec d'autres services communaux)
- Mise en place d'un projet « Quartier en vie » visant à dynamiser les quartiers à partir des besoins de ses habitants
- Mise sur pied de 2 séances d'infos destiné aux habitants et préciseront que le PCS peut apporter son soutien dans la création de comité de quartier et des activités que celui-ci souhaite organiser.

Cette semaine, le collectif Vivre-ensemble du PCS s'est réuni et a réfléchi à des pistes afin d'améliorer le projet du tournoi de foot, et ce, sur base de l'évaluation de l'an dernier faite avec le service Jeunesse. Le collectif a la volonté de développer d'autant plus l'aspect intergénérationnel et multiculturel du projet.

Lors de cette réunion, nous avons également réfléchi sur un projet qui fera appel et mettra en synergie les différentes communautés de la Ville à propos d'une thématique encore à définir.

Pour que cette activité soit une véritable fête populaire, un moment de rencontre interculturel et intergénérationnelle, il est important d'en informer les différentes communautés et les inviter à participer.

Aussi, le constat fait à travers l'ensemble de ces projets, que ça soit au PCS ou au service Jeunesse, autant les citoyens que les jeunes, certains souhaitent juste « *prendre part* », d'autres « *apporter une part* » et d'autres encore « *recevoir une part* ».

L'année dernière lors de notre tournoi, nous avons invité tous le conseil et le collège communal à participer à notre journée du Vivre ensemble et nous avons proposé de jouer des rencontres avec les jeunes afin de travailler l'aspect intergénérationnel. Malheureusement, peu de personnes ont répondu présent à cet événement, nous pensons donc que la participation des élus serait déjà une première façon de montrer l'exemple aux différentes communautés et public cible.

1. **Comment la commune peut-elle améliorer l'accessibilité aux aides financières (de la RW, CFWB, ...) qui soutiennent les associations ?**

Informers et relayer l'information reçue dans les différents services est une des pistes. Rédiger un dossier de demande de subside n'est pas toujours aisé... Les termes utilisés, la définition des objectifs à atteindre, les formulations, les tableaux,... tous ces éléments sont parfois le parcours du combattant pour les personnes n'ayant pas l'habitude de rédiger ces dossiers. Une personne-ressource, ne pourrait-elle pas être désignée pour remplir cette fonction ?

2. **Pourrait-on imaginer profiter de cette activité pour que les élus communaux promeuvent l'importance de s'engager en politique ?**

Le Conseil Communal des Jeunes, le Conseil Communal des Enfants et le projet « Ca bouge dans notre commune » sont déjà 3 projets porteurs où l'implication des jeunes dans leur commune est mise en avant.

Pour rappel Activités CCE :

- **Je connais ma commune**

Activité ludique « Je Connais Ma Commune » permet aux élèves de mieux comprendre le fonctionnement d'une commune, de découvrir les responsables communaux, leurs compétences et la manière dont ils sont choisis ainsi que les principaux services rendus à la population. Enfin, à travers l'exemple communal, cette animation permet aux enfants de comprendre les principes et les bases du fonctionnement démocratique des institutions.

- **Vis ma vie d'échevin**

Les membres du CCE ont été rencontrer tous nos échevins et notre Bourgmestre le 26 octobre 2023.

Ils ont pu visiter les différents services des travaux, de la commune et la maison de repos du CPAS.

Pour rappel Activités CCJ :

Le CCJ s'est impliqué à travers différents projets, tels que : participation à la fête du sport, stand lors des Jours Off, stand Viva For Life et construction du 1er projet du plan d'action CBDNC, à savoir, la campagne de sensibilisation au harcèlement.

Madame la Conseillère Agnès Muamba Kabena utilise son droit de réplique.

Merci pour votre réponse. Je précise que nombreuses sont les activités des services, mais je tiens à souligner la qualité d'accueil et d'écoute qui font la richesse des services. C'est ça qui va amplifier la relation des autres et briser les stéréotypes.

